

Pfarrstellenprofil der Pfarrstelle III in Langenselbold

Wir suchen eine Pfarrerin, einen Pfarrer oder ein Pfarrehepaar für das Pfarramt III - eine volle Stelle - in der Stadt Langenselbold im Main-Kinzig-Kreis.

Kommune und Infrastruktur

Langenselbold ist eine lebenswerte Kleinstadt mit ca. 15.000 Einwohnern im Main-Kinzig-Kreis, Hessen.

Über die A66 bzw. A 45 ist Langenselbold sehr gut an das Autobahnnetz angebunden und die Städte Hanau, Frankfurt, Fulda, Gießen, Aschaffenburg sind sehr gut erreichbar. Mit dem Zug (Regionalexpress oder Regionalbahn) bestehen ebenfalls Anbindungen insbesondere nach Frankfurt oder Fulda. Der Bahnhof liegt ca. 2km vom Ortskern entfernt im Industriegebiet. Es besteht Anschluss an den öffentlichen Busnahverkehr sowohl im städtischen Bereich als auch in die Nachbargemeinden bzw. nach Hanau.

Schöne Naherholungsgebiete in Langenselbold laden zu Ausflügen ein und bieten Freizeitmöglichkeiten: Die Kinzig am Rande des Ortes und die Gründau mitten im Ort, der Ruhlsee als Natur- und Vogelschutzgebiet, der Kinzigsee als Badesee, das großzügig angelegte Freischwimmbad mit Riesenrutsche und Kleinkinderbereich, der Birkenweiher als Anglerparadies, Buchberg, Weinberg und Rödelberg als Selbold umfassende Waldbereiche, der Segelflugplatz und ein Wasserspielplatz.

Das Langenselbolder Vereinsleben ist mit über 70 Vereinen außerordentlich vielfältig. Die Vereine decken unterschiedlichste Sport- und Kulturaktivitäten ab. Ergänzt wird das Vereinsleben u. a. durch mehrere Reiterhöfe.

Gegenüber der Kirche befindet sich die Schlossanlage, die das Rathaus sowie in dem ehemaligen Wohnhaus derer zu Isenburg heute als Kultur- und Hochzeitsräumlichkeiten genutzt wird. Zusätzlich finden regelmäßig Konzerte und Ausstellungen statt.

In den Außenanlagen befindet sich die Herrenscheune, die ebenso für kulturelle und gastronomische Anlässe gerne genutzt wird sowie das Heimatmuseum und das Kongreßzentrum Klosterberghalle.

Neben den beiden Friedhöfen in städtischer Trägerschaft gibt es in Langenselbold auf dem Rödelberg einen Ruhehain.

Die evangelische Kirche auf dem Klosterberg ist weithin sichtbar. Die Sanierung des Kircheninnenraums mit Einbau einer neuen Orgel wurde in 2009 abgeschlossen. In unmittelbarer Nachbarschaft befindet sich auch die katholische Kirche. Zu den katholischen Schwestern und Brüdern besteht ein gutes Einvernehmen genauso wie zu den Vereinen, der Bürgerhilfe und den städtischen Gremien. Auch finden Andachten im Seniorenwohnpark Kinzigau statt.

Für die Kinderbetreuung bietet Langenselbold drei städtische Kindertagesstätten, eine katholische, die evangelische, den Hort, das U-3-Haus und ein Tageselternprojekt, außerdem die Spiel- und Krabbelstube. Für die evangelische Kita hat zum Jahreswechsel ein Zweckverband die geschäftsführenden Aufgaben übernommen.

Zwei Grundschulen (Schule am Weinberg, Schule an der Gründau) und eine integrierte Gesamtschule (Käthe-Kollwitz-Schule) befinden sich zentral in der Stadt. Weiterführende Schulen sind in Freigericht, Gelnhausen und Hanau mit Bus oder Bahn ebenfalls gut erreichbar.

Die stationäre medizinische Versorgung ist gesichert über das Klinikum der Stadt Hanau und das Vinzenz-Krankenhaus in Hanau sowie die Main-Kinzig-Kliniken in Gelnhausen.

Drei hausärztliche Teams, Internisten, sowie weitere Fachärzte (u. a. Zahnärzte, Kardiologen, Nierenzentrum), außerdem mehrere Physiotherapiepraxen und unterschiedliche Sportstudios und Apotheken runden den gesundheitlichen Bereich ab.

Die beiden Einkaufszentren „KinzigCenter“ und „Markt am Ring“ bieten Möglichkeiten zum Einkauf des täglichen Bedarfs. Weitere Einzelhändler verteilen sich im Stadtgebiet.

Struktur der Kirchengemeinde:

Die Evangelische Kirchengemeinde in Langenselbold umfasst 2½ Pfarrstellen bei einer Predigtstätte – die weithin sichtbare, große Kirche auf dem Klosterberg ist Wahrzeichen der Stadt und seit einigen Jahren beliebte Pilger- und Radwegekirche.

Freude an Teamarbeit mit den Kollegen und zahlreichen Mitarbeitenden sollten Bewerber und Bewerberinnen deshalb vor allem mitbringen. Dabei verteilen sich die Arbeitsbereiche immer mehr nach Neigung und Talent als nach Bezirken. Das Pfarrteam erlebt sich gleichermaßen als für den ganzen Ort zuständig.

Neben der Kirche und dem Kindergarten gibt es zwei Gemeindehäuser und derzeit noch vier Pfarrhäuser. Die Gebäudesituation befindet sich derzeit im Umbruch. Es steht für Bewerber*innen keine kirchengemeindliche Wohnmöglichkeit zur Verfügung.

Personal:

Das Gemeindebüro wird von einer umsichtigen, klar strukturierten Mitarbeiterin in Teilzeit geführt, die darüber hinaus zusätzliche Aufgaben in der Nachbargemeinde bzw. dem Kirchenkreisamt ausübt.

Weiterhin bestehen Anstellungsverträge mit zwei Kirchenmusikerinnen, einer Küsterin und dem Team im Kindergarten (drei Gruppen). Über den Kirchenkreis angestellt ist eine Jugendarbeiterin.

Der Kirchenvorstand setzt sich aus den 3 Pfarrstelleninhabern, 13 gewählten Mitgliedern und einem Kirchenältesten zusammen. Zum Team der Liturgen gehört ein Prädikant. Mit weiteren ca. 150 Ehrenamtlichen wird das Gemeindeleben bunt und vielfältig.

Aktivitäten der Gemeinde:

Das Gemeindeleben ist vielschichtig aufgestellt. Neben den Aktivitäten des Kindergartens gibt es einmal im Monat die Kinderkirche mit gemeinsamen Mittagessen, eine Kinderbibliothek, Kirchenkaffee, Kooperationen mit dem Seniorenbeirat der Stadt, ökumenische Angebote und vieles mehr.

Ab Januar 2024 ist Langenselbold der Ort des Kreiskantorats. In dem Zusammenhang stellt sich hier die Kirchenmusik gerade neu auf.

Die Öffentlichkeitsarbeit ist geprägt durch den Gemeindebrief und die Homepage.

Vor allem ehrenamtlich organisiert werden der Besuchsdienstkreis für hohe Geburtstage, der Besuchskreis für das einjährige Taufjubiläum, unterschiedliche Tanzkreise und die Kinder- und Jugendbücherei. Ein diakonisches Angebot mit einem gemeinschaftlichen Mittagessen wurde im letzten halben Jahr etabliert.

Für kreative Gottesdienste findet sich die GoGroup zusammen, welche in den letzten Jahren außerdem einen Stationenweg durch den Ort zu den zentralen Jesusgeschichten entwickelt

hat.

Der Helferkreis für ukrainische und andere Schutzsuchende ist inzwischen breit aufgestellt und im Ort eng vernetzt. Ein digitales Gebetsangebot findet immer mehr Verbreitung. Für die einladende Atmosphäre der Offenen Kirche sorgen die Ehrenamtlichen des Schließdienstes.

Gewünschte Arbeitsschwerpunkte:

Zu den Schwerpunkten der Arbeit in unserer Gemeinde zählen insbesondere folgende Aufgaben:

- Kinder, Jugendliche und Familien
- Zielgruppenorientierte Gottesdienste
- Gewinnung und Begleitung der Ehrenamtlichen
- Integration der Neubaugebiete im Ort
- Religionsunterricht an einer der Grundschulen oder der Gesamtschule am Ort
- Mitarbeit bei der Neuaufstellung der Kirchenmusik
- Gestaltung von Gemeindeentwicklung und Veränderungsprozessen
- Zusammenarbeit im Kooperationsraum

Kooperationsraum

Innerhalb unseres Kirchenkreises haben sich Kooperationsräume gebildet, um sich den Herausforderungen der Zukunft gemeinsam entgegenstellen zu können. Neben gemeindeübergreifenden Vertretungsregelungen sind zudem weitere Abstimmungen im pfarramtlichen Tätigkeitsbereich erforderlich. Zudem gilt es, den aktuell angestoßenen Prozess der Bestandsgebäude weiter zu verfolgen und zu gemeinsamen zukunftsfähigen Lösungen zu kommen.

Der Kirchenvorstand freut sich an Bewährtem und ist offen für Neues. Wir sind gerne bereit, Pfarrpersonen, die zu uns kommen, dabei zu unterstützen, eigene Schwerpunkte zu entwickeln, neue Konzepte umzusetzen und auszuprobieren, was möglich ist. Wir freuen uns auf neue Impulse – und wir sind uns bewusst, dass angesichts schwindender Ressourcen nicht (mehr) alles möglich sein wird. Auch diesen Weg gehen wir gemeinsam mit dem Pfarrkollegium. Wir freuen uns auf Sie!